



## INFORMATIONS AUX PATIENTS D'HEPATO-GASTRO-ENTEROLOGIE EN PERIODE D'EPIDEMIE COVID-19

Chère Madame, Cher Monsieur,

L'épidémie de COVID-19 a perturbé et continue de perturber le fonctionnement de l'ensemble de notre système de santé, et plus généralement de l'ensemble de la société. L'impact de l'épidémie sur la prise en charge des pathologies digestives par les équipes d'Hépatogastro-Entérologie est actuellement important. Cette pandémie va durer plusieurs mois ; de ce fait, il est nécessaire que les équipes d'Hépatogastro-Entérologie reprennent une activité de soins en rapport avec les pathologies digestives, mais avec des mesures de précautions adaptées à ce contexte particulier. Vous vous posez probablement plusieurs questions, auxquelles votre Hépatogastro-Entérologue est prêt à répondre.



### **Est-ce que je prends un risque de contamination à venir consulter ou faire un examen dans un cabinet et/ou un établissement de santé ?**

L'ensemble des équipes d'Hépatogastro-Entérologie, en lien avec les équipes d'hygiène, ont pris des mesures afin de minimiser les risques au maximum. L'agenda a été adapté pour qu'un minimum de patients se croise au sein du centre où vous allez effectuer votre endoscopie. Vous êtes invité à vous désinfecter les mains avec un gel hydro-alcoolique dès l'entrée dans le bâtiment. Nous sommes à votre disposition pour vous apprendre à le faire si besoin. Vous êtes invités également à mettre un masque de protection dès votre arrivée et à respecter les gestes barrières.



### **Y a-t-il un risque de retard de prise en charge de ma maladie ?**

En temps normal, les Hépatogastro-Entérologues mettent tout en œuvre pour vous assurer une prise en charge optimale, en vous assurant des délais de réalisation des endoscopies digestives adaptés à votre situation. L'arrêt quasi total de la pratique de l'endoscopie digestive pendant près de deux mois (en dehors des urgences) nous a conduits à établir une hiérarchie dans les demandes. Nous avons donc repris tous les dossiers en attente, et avons établi un délai de prise en charge adapté à chaque cas. Certains seront invités à faire leur examen dans les premières semaines de reprise, d'autres, jugés moins urgents, ont été repoussés à quelques semaines ou quelques mois pour le bien de tous, et sans perte de chance. Si votre examen a été annulé, n'hésitez pas à recontacter votre Hépatogastro-Entérologue pour le reprogrammer au plus vite.



### **Dois-je retarder ma consultation ou mon examen par peur du COVID-19 ?**

Des délais de prise en charge trop longs pour certaines maladies digestives, comme pour le cancer du côlon, peuvent avoir un effet préjudiciable sur la maladie, et conduire au diagnostic de formes plus avancées. L'épidémie de COVID 19 va durer plusieurs mois, et il est impératif de consulter votre médecin traitant ou votre Hépatogastro-Entérologue en cas de symptômes digestifs anormaux. Votre Hépatogastro-Entérologue a réfléchi au délai le plus adapté à votre cas. Faites-lui confiance et venez faire vos examens en fonction de ses conseils.